

La CHJ garantiza el abastecimiento de agua potable en la costa en verano

Los técnicos esperarán al decreto de sequía y a las lluvias de primavera antes de autorizar el trasvase extraordinario que solicita la Marina Baja

DANIEL GUINDO | VALENCIA

@DanielGuindo

18 marzo 2015
11:50

"A la Marina Baja no le va a faltar agua bajo ningún concepto". Así de claro se manifiestan desde la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ) a la hora de valorar los posibles problemas de abastecimiento que los municipios de esta zona pueden presentar el próximo verano debido a la intensa sequía que, desde hace un año y medio, castiga a prácticamente toda la Comunitat. La voz de alarma la dio a principios de mes el consorcio de aguas de esta comarca alicantina que, a raíz de la carestía hídrica que arrastra, remitió una carta a la CHJ solicitándole el trasvase extraordinario de 5 hectómetros cúbicos de agua del Júcar para evitar falta de suministro este verano en poblaciones tan turísticas como Benidorm, Altea o La Vila Joiosa. "El agua les va a llegar de donde sea", añadieron desde la confederación.

En esta línea, explicaron que los técnicos de la confederación están estudiando la petición, pese a que no es urgente adoptar ya una decisión. En cualquier caso, este trasvase no se llevaría a cabo hasta principios de verano, puesto que, por ahora, cuentan con suficientes reservas como para llegar hasta la época estival. La CHJ también confía en que la tendencia cambie y se registren las suficientes precipitaciones en primavera que palien la situación y hagan innecesario el trasvase.

Sin embargo, y de manera preventiva, se están desarrollando pequeñas obras de mantenimiento y puesta a punto de una conducción que une Alicante con Benidorm, y que, en caso de urgencia, tendría capacidad para trasvasar 900 litros por segundo desde la capital alicantina. Esta conducción no ha sido necesaria utilizarla desde 2002. Sobre ello recordaron que Alicante es la capital de provincia española que presenta "las mayores garantías de recibir agua".

Además, añadieron que en breve se aprobará el esperado decreto de sequía que, entre otras cuestiones, priorizará las actuaciones más urgentes para frenar los problemas de desabastecimiento. Al respecto, advirtieron que el río Serpis y, sobre todo, el río Magro y el embalse de Forata presentan la situación más grave, por lo que centrarán las actuaciones más urgentes una vez se apruebe el decreto. Probablemente, éstas pasen por impulsar la puesta en marcha de nuevos pozos de sequía para extraer una mayor cantidad de agua subterránea.

Por último, desde la CHJ insistieron también en que está "muy avanzado" el acuerdo para reimpulsar el trasvase Júcar-Vinalopó. "Se ha llegado a una posición de entendimiento y de consenso, por lo que va a haber un gran pacto", apuntaron.

Por último, desde la CHJ quisieron resaltar el esfuerzo y la concienciación de los agricultores a la hora de ahorrar agua, acciones que han permitido que la situación de carestía hídrica no sea todavía más alarmante.

